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1月は職業奉仕月間です。
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第２０話　秩父蒸留所　①第２０話　秩父蒸留所　①第２０話　秩父蒸留所　①
　オーナーである肥
土伊知郎氏のお父様
の経営される酒蔵が
経営難となり、再建
のため出された条件
の中に「儲からない
ウイスキーの全廃棄」
が含まれていたとの
こと。肥土氏は勤務
していたサントリー
を退社し、福島の酒

蔵にウイスキーを預かってもらうことに成功しウ
イスキーを守り抜きます。そんな肥土伊知郎氏が
2008 年に稼働させ始めたのが秩父蒸留所です。
イチローズモルト ワインウッドリザーブ リーフラベル
アマゾン価格￥14,299
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前回の例会報告前回の例会報告前回の例会報告

第一回　地区職業奉仕セミナー参加報告

第2820地区 2021～2022年度研究会報告第2820地区 2021～2022年度研究会報告

職業奉仕委員会
委員長　菊池　泰正

河合　隆会員

日　時　　2021年11月23日(火 )
会　場　　ホテルグランド東雲

　2021 年 11 月 23 日 13 時より、ホテルグランド東雲にて、『第一回　地区職
業奉仕セミナー』が開催されました。
　新井ガバナーのご挨拶から始まり、第 2770 地区　元ガバナー補佐　青木伸
( のぶ ) 扇 ( お ) 様のご講演『人生を変えてくれたロータリーの奉仕の理念』、
鈴木地区職業奉仕委員長のご講演『人生をたのしくさせてくれた』、最後に一橋
大学大学院経済管理研究科田中教授の「論語 ( ろんご ) と算盤 ( そろばん )」渋
沢栄一の経営哲学に学ぶ、を拝聴しました。
　セミナーを通じて私自身が特に強く印象に残る言葉がふたつありました。
　1、職業奉仕とは、自分の職業を通して、奉仕活動を行い、地域の人々や地域社会から「尊敬と信頼
と信用」を自分自身が得ることである。結果、自分の職業が反射的効果として繁栄する。すなわち、最
も奉仕する者が最も多く報われるということ。
　2，親睦を深めるということは、他人への思いやりを深く持つということ。他人は思いやりをかけて
もらうと、思いやりをかけてくれた人に対し好意を持ち、次に自然と、その人に思いやりのお返しをす
ることを考えるのではないか。この、人と人の「思いやりの交換」が大切なのである。ということです。
　会場を設置していただいた関係者の方々に感謝を申し上げまして、職業奉仕委員会の参加報告とさせ
ていただきます。

自己紹介　　　
職　業　司法書士　　事務所開業　昭和５０年１月　４8年目になる
入会日　昭和６３年１０月　４０歳のとき　
推薦者
　神林正雄氏　

公認会計士、土浦商工会議所会頭、土浦信用金庫理事長
「５２年間ホームクラブ皆出席というギネス記録もの　ミスターロータ
リーの異名をもつ、世界中を見渡しても稀有な方」

　湯原竹之助氏　㈱湯原商店（米穀販売）　土浦商工会議所会頭　
「２１期（S53.7̃S54.6)（栃木・茨城 255 地区）
　パストガバナー、米山奨学会に大変尽力し、ミスター米山の異称を持つ」

　※①上記偉大なるお二人のロータリアンが推薦者となって戴いたお陰で、入会以来連続 33 年間メー
キャップをしながらではありますが、例会無欠席を継続しています。

　※②エピソードを１つ。神林先生が信金の理事長の時、水戸へ監督官庁の大蔵省銀行局の幹部が来る
ことになり、茨城県内の６つの信用金庫理事長全員が招集されました。同時刻に土浦 RC の重要な
会議があり、同会議のメンバーである神林先生から当時クラブ幹事でありました私に、水戸へ行け
ないことの理由書を作れとの申し出があり、何とか理由をひねって作成したことがあります。使用
されたかどうかは聞いていません。その位ロータリーをとても愛していた方でした。

RC経歴　・39期（平成 8年から 9年）2820 地区会計長
（佐藤二郎ガバナー年度）　４９歳時



第64期Vol.20

・50 代会長　50 周年の記念大会を会長として盛大にさせてもらいました。最も華々しい年度に
会長をさせていただき感謝・感謝であります。

　自己紹介はこの位にして、私の職業に絡み最近の登記の改正の話をしたいと思います。

　近年、所有者の不明な土地が多く存在し、公共事業の開発の妨げになっていることが指摘されていま
した。特に顕在化したのは 11 年前の東日本大震災の復興時に、用地買収や高台移転が進まないなどの
困難さが大きな契機となりました。しかもこのような現象は、全国各地にあり空き家・廃墟マンション、
ごみ屋敷、自然災害の崖崩れなどが発生しております。国交省の調査をもとに推計すると、全国の所有
者不明の土地面積は４１０万 ha に相当し、九州の土地面積 368 万 ha を超えるとのことです。そして、
①今後２０２５年には団塊世代がすべて７５歳以上の超高齢社会になる。②死亡者数は毎年１３０万人
を超え、国民資産の２．６００兆円の大半は高齢者が保有しその資産のうち不動産が半分以上を占める
こと。このような背景から不動産を如何に相続するかが社会課題となった。
そこで、政府は所有者不明問題を解消するため、民法や不動産登記法の改正だけでなく新しい法律を作
り対応することになりました。
1相続登記の申請義務化
㈠背景
　①今までは、相続の登記は義務でなく、申請しなくとも不利益を被ることが少なかった。②都市部
へ人口移動や人口の減少高齢化の進展等により、地方を中心に土地の所有意識の希薄化、利用のニー
ズの低下。③これをしないでいますと鼠算式に関係者が増加する。古い共有地の場合には、100 人以
上のこともあります。
㈡対策
　①相続登記申請の義務化：不動産を取得した相続人は３年以内に相続登記を申請をすること。（正
当な理由のない申請漏れは１０万円以下の過料の罰則）
　②相続人申告登記を新設：多数の相続人や合意が得られない等相続登記ができない場合、自分が相
続人の１人であることを登記官に申し出ることによりこの義務を果たしたことになる簡易な制度。
　③令和６年４月１日から施行され、それ以前に発生していた相続にもこの義務が課されます。
2住所変更登記の申請義務化
㈠背景
　①住所変更登記等の申請は任意とされており、かつ、変更しなくとも大きな不利益がないこと。②
転居等の都度登記するのが負担であること。
㈡対策
　①住所変更登記申請の義務化：所有権登記の名義人に対し住所変更の日から 2 年以内に変更登記を
すること・（正当な理由のない申請漏れは５万円以下の過料の罰則）
　②本人からのあらかじめの「申出」により、住基ネットに照会をして登記官が職権的に登記をする
方策の新設。
　③令和３６年４月から 3 年内の日に施行される予定であって施行日は現在未定。それ以前に発生し
ていた住所変更もこの義務が課されます。
3相続土地国庫帰属制度の創設
　内容：①相続・遺贈等により土地の所有権を取得した者が、法務大臣の承認を受けて、その土地の所

有権を国庫に帰属させることができる制度の創設。
　　　　②厳格な要件がある。審査手数料の他 10年分の管理費相当額を負担する。（200 ㎡、10年間分、

で原野で 20万円、宅地で 80 万円程度と言われてる。）令和 5年 4月 27日施行。
4遺言書保管制度の創設
　内容：自筆遺言証書を法務局（登記所の各支局）が保管する。
　　　　自筆証書遺言の財産目録はタイプ・ワープロなど手書きでなくてよい。　　　令和２年 7 月

10日施行
　　メリット：①裁判所の検認が不要となる。
　　　　　　　②遺言書の紛失・亡失が防げる。



磯　充会員

　　　　　　　③内容の偽造・改ざんが防げる。
　　　　　　　④遺言の様式を確認してもらえる。
　　　　　　　⑤指定した者に対し、死亡の事実を確認した後に遺言保管の通知がされる。
　デメリット：①本人が登記所へ出頭しなければならない。
　　　　　　　②内容はチェックしてくれないので遺言が有効かどうかはわからない。つまり遺言内容

が実現するか保証はない。
　　　　　　　③自分で全文（不動産の表示などは除く）手書きで記載しなくてはいけない。
　　　　　　　④保管制度の手数料3,900円がかかる。
5法定相続証明制度の創設
　内容：①戸籍を基に亡くなった方の相続人が誰かを法務局が証明する制度。
　　　　②戸籍除籍等を各１通を添えて「法定相続情報」という相続の図面を作成し、登記所へ申出を

する。
　　　　③この相続の図面は何通でも取得できる。
　　　　④使用先は、相続登記、預貯金の解約手続き、相続税の申告などで戸籍の代わりになります。

したがって、戸籍・除籍を何通も取らなくてもよい。平成 29年 5月 29日施行

　この度はミニ卓話の機会をいただきありがとうございます。
　私は平成 14 年の入会で今年で成人式 (20 年 ) を迎えることになりました。
今の仕事・社会保険労務士を 30歳ではじめ、20年後の 50歳で土浦ロータリー
クラブに入会を許され、それから 20 年になりますので、今年は 60 歳代最後の
歳を謳歌しております。私の人生では20年というのが一つの大きな節目になっ
ているようなのでこの 1 年間には素晴らしいことが廻ってくると期待をしてい
るところです。
　土浦ロータリークラブ入会のきっかけは、河合先生、渡辺先生と臼田会員の
お父様とかねき本店で親睦を深めていました。いつの間にか当時の会長であり当家の大槻さんも同席し
ていて、土浦ロータリークラブのメンバーでないのは私だけだというお話から、お酒を飲むと気が大き
くなる性格なもので「お任せください」ってことで、河合先生と渡辺先生の尊敬するお二人にご推薦を
いただき入会に至った訳です。
　私は、自宅から片道 30 ㎞以上ある稲敷市 ( 旧桜川村 ) から 40 年通い続けている出稼ぎ労働者のよう
な者です。凄い田舎なものでロータリーの知識はほとんど無く入会をいたしました。
　そのような状態ですから、今でも忘れませんが入会した日は大きな衝撃を覚えたことを思い出します。
入会日はガバナー公式訪問の日でした。昼から皆で歌を歌い、夜の懇親会の最後には手を繋いで円くなっ
て歌を歌う。妻も同席させるということで拝み倒して同席していただいた記憶があります。また、入会
の挨拶では、必ずこれだけは言ってくれと言われた言葉が「歴史と伝統のある土浦ロータリークラブに
入会させていただいて有難うございます」でした。これを聞いたとき、この団体は特別な集合体なんだ
なと感じた次第です。
　入会日の最初の隣席は河合先生の紹介者である神林先生でした。30 年以上、自クラブ無欠席だとお
聞きし「必ず出席だ」と言われ、話が違うし、とんでもない所に入会したもんだと考えさせられました。
その神林先生が 50 年間自クラブを 100％出席した時に、私は「ロータリの友」と地区に、我がクラブ
にはこのような素晴らしい会員がいます、ということで投稿をさせていただきました。その後、全国の
ロータリアンからクラブにお手紙や電話が数件入り、その時の神林先生の嬉しそうな笑顔は今でも忘れ
ることができません。
　入会させていただいた頃のクラブライフは、知り合いもいなかったので本当につまらない・楽しくな
い時間だと感じていました。いつ退会しようかなんて常に考えていたものです。でも、折角入会させて
いただいたんだから逃げ出すように退会するのも恥ずかしく、楽しくないなら自分で楽しくすればいい、
と考え直し、飲むことやゴルフ等が好きでしたから自分で設定して仲間作りをするために、誘い・増や
して楽しいロータリーライフに変えていきました。
　今は、土浦ロータリークラブに入会させていただいたおかげで多くの会員と知り合うことができ、と



審議事項
１．今後の例会運営について
　●例会会場に入場の際に、体温測定と手指のアルコール消毒を徹底する（出席委員会・親睦活動
委員会）

　●例会会場のテーブルに、一人一人仕切りを設けて感染予防に努める。
　●例会プログラムの会食を例会終了後に変更し、会食を望まない会員は食べずに散会することを
選択することができるようにする。

　　※上掲の事項を徹底し、感染予防に努めながら今後も定期例会を開催することとする。
　　→賛成多数で議案通り承認された。
報告・確認事項
　●現状、今後の懇親会や各委員会プロジェクトの予定、準備等は滞りなく進めることとする。た
だし、その時の社会的状況を鑑み、プロジェクトの中止または延期できるタイミングを見計ら
い、理事会で中止、又は延期を審議、決定する。

　●今後、茨城県のまん延防止等重点措置が適用された場合や、感染拡大が著しい場合など、直ち
にその後の例会運営方針を見直せるものとする。

　●Zoomでの例会参加に関して、ミーティングIDやパスワードを会員全員に周知させる。

中島　賢一幹事第６４期　第19回理事会（第13回持ち回り理事会）報告幹事報告
2022年（令和４年）１月13日（木）　　　SNS、FAX、メール等

ても有難かったと思って感謝しています。この歴史と伝統は他には代えがたいものです。良いところを
守り次の歴史を作っていきたいと思っています。
　仕事の近況についてお話させていただきます。私は、社会保険労務士をしていますが、近年のコロナ
の状況から医療・介護等の職場での感染における労働災害の処理や対策等の相談、雇用を守るという観
点から雇用調整助成金等の申請や相談で業界自体が大変忙しい状況にあります。加えて、政府が数年前
から働き方改革の旗を振っていることから労働時間の変更、就業規則改正や賃金アップの相談等が極端
に増えてまいりまし、様々な法改正に対応しています。
　最近の法改正をご紹介しますと、時間外労働上限規制 (1 ヵ月間の残業と休日労働の合計が 100 時間
未満の義務 )、同一労働同一賃金 ( 正規と非正規の手当等の均等化 )、年次有給休暇の 5 日間付与義務、
ハラスメント防止法 ( 中小企業 4/1 スタート )、育児休業法の改正等々、私は昭和世代ですから、1 週
48 時間労働 ( 週休 1 日 )、年休は 1 年勤務で 6 日 ( 現在 10 日 )、夜中まで残業し、休日も出勤し、年
休も請求しない社員が優秀と評価され、「仕事は美徳だ」と教えられ、殴られたり、怒鳴られたり、触
られたりは当り前、「24 時間働けますか」なんてコマーシャルが流行し、男は外に出て戦い女は家庭を
守る、という日本の文化の中で育てられました。これから欧米型の働き方に変えるためには自分も含め
て経営者や労働者も同様の人が多いので、意識改革のハードルが非常に高いと感じています。しかし、
年次有給休暇取得率が先進19か国で最低の50％という現状(他国は韓国も含めて100％かそれに近い)
を打破していくことが必要だと思っています。
　そもそも国によって「労働」に対する考え方や文化の違いがあり、例えば、欧米はキリストがアダム
とイブがリンゴを食べてしまった罰として、アダムにはパンを得るために労働を命じ、イブには子を産
むことを命じたといわれており、日本と違い労働を美徳と考えず罰だと考えることが根底にはあるよう
です。これは、現在のコロナに対するマスクの着用にも考えられます。日本人は、自分を守ることから
コロナに感染しないようにマスクを着用しますが、欧米では他人に感染させないためにマスクを着用し
ます。だから、欧米でマスクをしていると、私はコロナに感染していますと言っていることとなり、皆
が近寄らず異様な目で見たり差別される対象となるわけです。
　私たちは、国や地域によって働く意識が大きく違う中、近年のハイスピードなデジタル化、マイナン
バー制度の導入、印鑑不要時代、育メン応援、在宅・リモート勤務等に対応しながら、経営者やそこで
働く労働者に寄り添ってアイデアを提供してまいりますので、どうぞお近くの社会保険労務士にお声を
掛けてくださいますようお願いして卓話とさせていただきます。
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格調高く、和やかに　  S.A.A

にこにこBOX

11/13　計61,000円 累計1,327,000円

会　員 欠　席 出　席 免除・欠席 出席率
54名 15名 37名 2名 71.15

出 席 報 告 例 会 予 告

1月27日　前年度１００％出席者表彰
　　　　 ミニ卓話（中島幹事、廣瀬（昭）会員）

茨城海岸美化プロジェクト家族の表彰

ロータリー財団表彰

新年の乾杯しました。新年の乾杯しました。

メークアップ

１月13日（土） かすみがうらウォーキング協賛金贈
呈式 飯山、佐藤（ぱ）、鶴田、中島（賢）、沼尻

米山奨学生ゴンさんに奨学金授与米山奨学生ゴンさんに奨学金授与

かすみがうらウォーキング大会に
協賛金を寄贈し新聞に掲載されました。
かすみがうらウォーキング大会に
協賛金を寄贈し新聞に掲載されました。

　新型コロナの影響下、関係各所の叡智を結集し、
今年こそは かすみがうらマラソンの開催と成功を
収められるよう お祈りいたします。


